



ASSOCIATION DES AMIS DU MUSÉE GUSTAVE COURBET

Musée Gustave Courbet
1, place Robert Fernier
25290 ORNANS

Ornans le dimanche lundi 4 novembre 2024

Lettre aux Amis du Musée Gustave COURBET

Madame, Monsieur, Chers Amis du Musée Courbet,

Voici quelques informations concernant les activités que nous vous proposons :

Nous vous proposons les visites suivantes :

- **COLOSSES. Lutteurs, culturistes et costauds dans les arts** l'exposition d'été a débuté ce 1 juin. Elle se terminera le 13 octobre.

S'inscrivant dans la célébration des JO de Paris 2024 cette exposition exceptionnelle labellisé « Terre de jeux 2024 », réunit une centaine d'œuvres montrant l'importance du corps athlétique et de la lutte dans la culture visuelle du tournant du XXe siècle. Labellisée Olympiade culturelle par Paris 2024, et Exposition d'intérêt national par le ministère de la Culture, l'exposition bénéficie des partenariats exceptionnels de l'Établissement public du musée d'Orsay et du musée national du sport de Nice.

En 1853, Les Lutteurs de Gustave Courbet ont suscité les foudres de la critique. Dans cette œuvre se trouvent confrontés l'idéal antique et le corps de l'athlète contemporain. La popularité des spectacles de luttes, la professionnalisation du sport, l'institution des jeux olympiques modernes contribuent au XIXe siècle à la médiatisation d'un idéal sportif et à la multiplication de ses représentations. L'exposition entend ainsi révéler une part méconnue de la culture visuelle pour mieux comprendre les œuvres qui, comme Les Lutteurs de Courbet, ont emprunté les muscles de célèbres athlètes tels qu'Apollon, Sandow, les sœurs Athléta, ou bien Rigoulot pour « frapper » l'observateur.

- Lors de notre rencontre au printemps dernier, Monsieur le conservateur, Benjamin FOU DRAL, nous avait proposé d'organiser une visite de l'exposition d'été. Il assurera lui-même cette visite.

La date retenue est le vendredi 19 juillet. Deux groupes vous sont proposés l'un à 16 heures et le second à 17 heures. Le nombre de places est limité à 20 personnes par groupe. Les inscriptions obligatoires sont à faire par mail à contact@amis-musee-courbet.com la date limite des inscriptions est fixée au 13 juillet à midi, et comme d'habitude seules les vingt premières seront retenues pour chaque groupe.

- **Visites avec nos petits-enfants.** Nous souhaitons, comme nous l'avons annoncé lors de notre assemblée générale organiser des visites destinées aux jeunes. Nous réfléchissons à des visites du musée pour nos adhérents accompagnés de leurs petits-enfants car nous pensons qu'il faut initier les plus jeunes à la découverte des Arts et des différentes Cultures, le plus tôt possible. Une première est envisagée cet été pour l'exposition « *Les colosses – Lutteurs, Culturistes et Costauds dans les Arts* » s'inscrivant dans la célébration des JO de Paris 2024. Nous souhaitons savoir, avant d'aller plus loin dans ce projet, si vous seriez intéressés.
- **Réservez d'ores et déjà le samedi 14 septembre pour la conférence proposée par Andrey PENNEL** historienne et experte en œuvre d'art : sur le thème « *Les marines de Courbet : Peindre le ciel et la mer, sur les rivages de Normandie (1865 – 1870). La rencontre avec Eugène BOUDIN* » Peindre l'intensité des ciels, rechercher l'authenticité de la lumière sur la matière de l'eau à travers la technique du couteau à partir des vues d'ÉTRETAT, la série des vagues... Cela sera l'occasion de relancer le projet de voyage en Normandie ...

Une sortie cet automne :

Nous avons préparé avec Claude Perrot le déplacement à Mâcon. Cette ville que l'on dépasse, ou que l'on traverse comme nombre de villes de la région, mérite pourtant le détour, voire une visite. Le petit musée des Ursulines – Un déjeuner aux bords de Saône toujours très lumineux - une visite du centre de la ville à ne pas manquer, accompagnée par une guide conférencière - notamment la maison de bois et le tympan de l'ancienne Cathédrale Saint Vincent. Macon en Bourgogne sud est aussi une cité du vin, et nous terminerons par un passage obligé à la cité des vins de Bourgogne et au caveau, Mâcon étant réputée pour la qualité de ses vins, notamment les vins blancs.

Cette visite est programmée pour septembre prochain ; il nous reste quelques détails à régler

Un rappel : notre première publication est maintenant en vente sur notre site internet, vous pouvez d'ores et déjà passer commande.

Je renouvelle le message important qui valide l'intérêt de tous pour la force de notre association, tant pour les activités que nous vous proposons que pour nos relations avec les institutions régionales : vous pouvez dès maintenant, pour celles et ceux qui ne l'ont pas encore fait, renouveler votre adhésion pour l'année 2024. Ceci est aussi valable pour celles et ceux qui avaient omis de renouveler leur adhésion en 2023. Le secrétaire vous transmettra la carte annuelle par courrier. Le mieux est de le faire en vous rendant sur notre site internet (www.amis-musee-courbet.com) . Notre trésorier vous remercie par avance.

Faites-nous part de vos remarques et suggestions, notamment sur le site internet de l'association.

Paul-Marie GUINCHARD
Secrétaire